Bläserklasse Wollerau in den Startlöchern

Das Konzept der Bläserklasse macht schweizweit Schule: im Klassenverband eignen sich Primarschulkinder ein Grundkönnen auf einem Blasinstrument an und musizieren von Beginn weg im Orchester.

ie Idee ist so einfach wie genial: Die Schülerinnen und Schüler einer fünften Primarklasse formieren sich im Fach Musik während zwei Jahren zu einem Blasorchester. Das Projekt findet innerhalb der Unterrichtszeit statt. Die Bläserklasse Wollerau startet in diesem August. Gemeinsames Musizieren bildet dabei den Schwerpunkt des ordentlichen Musikunterrichts. Die 20 bis 24 Schüler spielen vom ersten Ton an gemeinsam, lernen mit- und voneinander die Instrumente zu spielen und die Musik zu verstehen. Die Kinder werden zuerst in Instrumentenkunde unterrichtet. Nach den Herbstferien startet die Ausbildung der Kinder auf ihrem Wunschinstrument.

Ziel ist es, die Schulkinder auf motivierende Art zur Musik hinzuführen, das Gruppenerlebnis, die sozialen Kompetenzen zu fördern und den Lehrplan Musik praktisch umzusetzen.

Trägerschaft bewilligt Projekt

Die Trägerschaft mit der Gemeinde, Primar- und Musikschule, Sponsoren und Musikverein konnte nach Gesprächen und Bewilligungen letzten November als definitiv verkündet werden. Mit der Gemeinderätin Franziska Zingg wurde das Projekt der Pilot-Bläserklasse Wollerau am 10. September dem Gemeinderat vorgelegt und bewilligt. Am 15. November folgte die Genehmigung durch das Schwyzer Amt für Volksschulen und Sport. Somit müssen noch die Gelder für die Instrumente gesammelt werden. Dann steht der Pilotklasse nichts mehr im Weg.

Während dieses Pilotprojekts wird den Schülern kostenlos ein Musikinstrument zur Verfügung gestellt. Diese Schüler-Instrumente müssen neu beschafft werden. Der Musikverein als Projektinitiantin stellt sich zur Verfügung, das Sponsoring der Instrumente zu organisieren. Beschaffung und Unterhalt erfolgt über das Musikhaus Windspiel in Schindellegi. Die Instrumente stehen der Primarschule zweckgebunden für Bläserklassen zur Verfügung.

Suche nach Gönnern

Der Musikverein sucht derzeit nach Gönner und Sponsoren. Mit Ihrem Engagement können auch Sie einen Teil einer Tuba, Klarinette oder einer Trompete beitragen. Interessierte Gönner und Sponsoren sind willkommen und dürfen sich jederzeit auf den Internetseiten der Primar-, Musikschule oder des Musikvereins erkundigen. Wir informieren gerne über die Vorzüge für Instrumenten-Sponsoren (blae serklasse@musikverein-wollerau.ch).

Ausweitung denkbar

Bei erfolgreicher Durchführung des zweijährigen Pilots ist eine Ausweitung des praktischen Musikunterrichts denkbar: Eine zweite Bläserklasse, aber auch Streicher- oder Rhythmusklassen, sind mögliche Ergänzungen im Musikunterricht. Bereits jetzt bietet die Musikschule Wollerau eine grosse Auswahl an Fächern als Einzel-, aber auch im Gruppenunterricht.

Die Bläserklasse und weitere Fächer sollen die musikalische Bildung jedem Kind ermöglichen und Anreize schaffen, Musik auch im weiteren Leben in einer Form weiter zu pflegen und zu geniessen.

Bläserklasse Wollerau



Ab dem Sommer wird in Wollerau eine Bläserklasse geformt.

Rild zvø